
10 – 16 апреля 

2021 года 

 

миграция и социальная 

защита 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Еженедельный мониторинг СМИ  

в области миграции и социальной защиты 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

Оглавление 
Статистические данные по странам Союза

1
 ............................................................................................. 3 

Мониторинг СМИ ....................................................................................................................................... 9 

Республика Армения ............................................................................................................................... 9 

Республика Беларусь ............................................................................................................................. 10 

Республика Казахстан ........................................................................................................................... 12 

Кыргызская Республика ........................................................................................................................ 15 

Российская Федерация .......................................................................................................................... 17 

Другие новости (СНГ, Европа и остальной мир) ............................................................................... 20 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                           
1
 По данным https://yandex.ru/covid19/stat  

https://yandex.ru/covid19/stat


3 
 

Статистические данные по странам Союза 
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Мир 

                Доля привитого населения (по странам) 
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Мониторинг СМИ 

 

Республика Армения 

 

В Армении дали старт массовой вакцинации от коронавируса 

В Армении сегодня, 13 апреля, началась кампания по массовой иммунизации 

населения от коронавируса. Об этом проинформировало Министерство 

здравоохранения Республики. 

Пока что прививки будут делать гражданам из групп риска. Это лица  

в возрасте старше 65 лет, граждане с хроническими заболеваниями (18-64 лет), 

жители домов престарелых и их сотрудники, социальные работники. 

Для вакцинации населения в страну завезли два препарата. Это российский 

"Спутник V" в количестве 15 тыс. доз и англо-шведскую вакцину AstraZeneca  

(24 тыс. доз). 

К слову, ранее в Армению уже доставляли вакцину "Спутник V". Тогда двумя 

тысячами доз были вакцинированы медицинские работники в больницах, в которых 

лечатся пациенты с коронавирусом. 

Источник 

 
В ереванских поликлиниках сегодня стартует вакцинация от коронавируса 

В ереванских поликлиниках сегодня, 13 апреля, стартует вакцинация от 

коронавируса. 14 апреля вакцинацию планируется начать и в регионах страны. Пока 

что для пациентов доступна вакцина AstraZeneca, но через несколько дней будет  

и Sputnik V. 

В нескольких столичных поликлиниках корреспонденту NEWS.am Medicine 

рассказали, что вчера во второй половине дня они получили вакцину AstraZeneca  

и уже сегодня должны начать работу с пациентами из групп риска: им будут 

звонить, чтобы пригласить на вакцинацию, которая фактически стартует  

в ближайшие дни. 

Как сообщили сотрудники аптек, поскольку каждая ампула вакцины 

рассчитана на несколько человек, вакцинацию нужно будет организовать так, чтобы 

собиралось нужное количество людей и препарат в открытой ампуле не оставался  

и не портился. 

Источник 
 

Председатель Парламента Армении вручил Валентине Матвиенко Медаль 

Почета 

Спикер Национального Собрания Армении Арарат Мирзоян наградил 

Председателя Совета Федерации Федерального Собрания России Валентину 

Матвиенку золотой медалью за важный вклад в укрепление межпарламентских 

связей между двумя странами и освобождение Марал Наджарян из плена  

в Азербайджане. Об этом сообщает пресс-служба НС Армении. 

Источник 
 

 

https://inc-news.ru/news/overview/2:196807?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Finstory%2FVArmenii_segodnya_dali_start_massovoj_vakcinacii_otkoronavirusa--ca267afc88fa139e09f04e15be46a347
https://med.news.am/rus/news/28845/v-erevanskikh-poliklinikakh-segodnya-startuet-vakcinaciya-ot-koronavirusa.html
https://ru.armeniasputnik.am/tags/keyword_news_armenia/
https://ru.armeniasputnik.am/politics/20210415/27186758/Za-Maral-Nadzharyan-Mirzoyan-nagradil-Matvienko-zolotoy-medalyu.html
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Республика Беларусь 
 

Глава Минздрава Белоруссии привился выпущенной в республике вакциной 

"Спутник V" 

Министр здравоохранения Белоруссии Дмитрий Пиневич привился 

российской вакциной от коронавируса, произведенной на белорусском предприятии 

"Белмедпрепараты". Об этом сообщила в пятницу пресс-служба Минздрава 

республики в своем Telegram-канале. 

"Первой вакциной от коронавируса "Спутник V", которая произведена на РУП 

"Белмедпрепараты", привился Министр здравоохранения Дмитрий Пиневич", - 

говорится в сообщении. 

В ведомстве добавили, что первая партия одобренной Минздравом вакцины 

"Спутник V", розлив которой проводился на белорусском предприятии, вошла  

в массовый оборот. 

Источник 

 

Индия предложила Минску вакцины от коронавируса 

Индия предложила Белоруссии использовать вакцины против коронавируса 

COVID-19 индийского производства, сообщил глава белорусского МИД Владимир 

Макей. 

Восьмого апреля Президент Александр Лукашенко провел встречу с послом 

Индии Сангитой Бахадур, в ходе которой, в частности, заявил, что рассчитывает на 

визит индийского Премьер-министра Нарендры Моди в Минск, и этот визит должен 

стать импульсом для дальнейшего развития сотрудничества двух стран. 

"Сотрудничество с Индией представляет собой хороший пример такого 

равноправного, достойного взаимодействия, несмотря на разный вес наших 

государств. Индия – более 1,3 миллиарда человек населения, и 10-миллионная 

Беларусь – конечно, уровень несопоставим… Президент встречался с послом, есть 

договоренность о том, что надо активизировать взаимодействие именно в сфере 

здравоохранения, особенно с учетом пандемической ситуации. Индия уже 

разработала две вакцины и предложила и нам использовать их для вакцинации 

нашего населения", - сказал Макей в интервью телеканалу "Беларусь 1", которое 

было показано в субботу. Стенограмму распространила пресс-служба белорусского 

МИД. 

Источник 

 

Минздрав сообщил о начале третьей волны COVID-19 в Беларуси 

В Беларуси началась третья волна COVID-19, сообщила журналистам 

начальник отдела гигиены, эпидемиологии и профилактики Министерства 

здравоохранения Инна Карабан, передает корреспондент БЕЛТА. 

"У нас в Республике начинается очередной подъем заболеваемости инфекцией 

COVID-19 - мы это называем началом третьей волны", - сказала Инна Карабан. 

Вместе с тем она заметила, что нет такого сильного роста заболеваемости, как 

это наблюдалось в ходе предыдущих двух волн. "Рост постепенный,  

https://t.me/minzdravbelarus/2239
https://tass.ru/obschestvo/11166605?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://ria.ru/20210410/vaktsiny-1727735478.html
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с еженедельным небольшим приростом. Но он заметен, поэтому мы объявляем  

о начале третьей волны", - добавила начальник отдела. 

Источник 

 

В Минске введены новые ограничения из-за СOVID-19 

Мингорисполком внес изменения в комплексный план санитарно-

противоэпидемических мероприятий, направленных на предотвращение 

возникновения и распространения инфекции COVID-19 в столице. 

Соответствующее решение опубликовано на сайте Мингорисполкома, сообщает 

БЕЛТА. 

В частности, изменен пункт №21 комплексного плана, утвержденного 

решением Мингорисполкома от 7 апреля 2020 года №1069. В новой редакции 

сказано, что "проводить культурные, спортивно-массовые, спортивные мероприятия 

и соревнования в объектах (концертные залы, театры, цирк, кинотеатры, 

физкультурно-спортивные учреждения и др.) при условии заполнения мест 

проведения не более чем на 50% от максимальной заполняемости, использования 

только посадочных мест, рассадки зрителей на расстоянии не менее 1-1,5 м друг от 

друга. Реализацию билетов осуществлять с учетом вышеуказанных условий". 

Источник 

 

«Есть договоренность с ТЦ». Где в Минске, кроме поликлиник, планируют 

прививать от COVID-19 

В столичных поликлиниках активно прививают против коронавирусной 

инфекции вакцинами «Гам-КОВИД-Вак» (РФ) и Vero cell (КНР). Каждый день  

в одной поликлинике вакцинируют более 100 человек, а в другой — свыше 200.  

С поступлением новых партий вакцин, выпуск которых обеспечит РУП 

«Белмедпрепараты», количество людей, которые придут на прививку  

в государственные поликлиники, увеличится в разы. Как будет организована 

массовая вакцинация, пишет агентство «Минск-Новости». 

«Мы предвидим эту ситуацию и понимаем, что несколько поликлиник,  

к примеру, в нашем Заводском районе, не смогут справиться с большим потоком 

пациентов, которых необходимо вакцинировать», — рассказала главный врач 21-й 

центральной районной поликлиники Наталья Мысливчик. — «Поэтому сейчас 

работаем на перспективу. Есть договоренности с администрациями нескольких 

крупных торговых объектов. Они предоставят площади для организации 

прививочных пунктов. Все, как надо, сделаем — с учетом всех требований 

санитарно-эпидемиологической службы. И тогда сможем прививать довольно 

большое количество людей в день». 

Источник 

 

 

https://www.belta.by/society/view/minzdrav-soobschil-o-nachale-tretjej-volny-covid-19-v-belarusi-436975-2021/
https://www.belta.by/regions/view/v-minske-vvedeny-novye-ogranichenija-iz-za-sovid-19-436878-2021/
https://news.tut.by/society/726287.html
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Республика Казахстан 

 

Мамин дал поручения по стабилизации эпидситуации 
Премьер-министр Казахстана Аскар Мамин дал поручения министерствам и 

акиматам по стабилизации эпидемиологической ситуации по коронавирусу, 

передает корреспондент zakon.kz. 

Мы видим, что ситуация с пандемией остается сложной. Уже восемь регионов 

вошли в "красную" зону. Занятость больничных коек составляет 41%, 

реанимационных - 27%. Индекс репродуктивности вируса - 1,15%. Министерству 

здравоохранения и акиматам необходимо обеспечить полную готовность коечного 

фонда. Этот вопрос у всех руководителей госорганов и акимов должен быть на 

особом контроле, - сказал Аскар Мамин на заседании Правительства. 

Премьер-министр поручил акимам принимать оперативные ограничительные 

меры в зависимости от эпидемиологической ситуации. Все лечебные учреждения 

обеспечить необходимым объемом лекарственных средств и медицинскими 

изделиями. В регионах усилить соблюдение санитарных норм и масочного режима. 

Источник 

 

10 млн человек намерены привить от коронавируса до сентября в Казахстане  

Глава казахстанского Минздрава на онлайн-заседании кабмина рассказал, 

когда вакцину от коронавируса получат все граждане Казахстана, передает 

корреспондент NUR.KZ.  

Алексей Цой рассказал о ходе вакцинации от КВИ в стране. По его данным,  

с 1 февраля в регионы поставлено 611 тысяч доз вакцины от КВИ. В ближайшее 

время ожидается поставка очередных 300 тысяч доз в регионы. Дополнительно  

в этом месяце ожидается поставка еще 1,4 миллиона доз, что обеспечит доступность 

вакцинации порядка двух миллионов граждан страны в апреле. «С учетом 

переговоров с производителями в Казахстане до сентября текущего года 

планируется обеспечить доступ к вакцинации порядка 10 млн. населения Казахстана 

или 100% от подлежавшего контингента», - резюмировал министр. 

Источник 

 

Нужны ли ПЦР-справки на внутренние авиарейсы 

В редакцию zakon.kz обратились читатели с просьбой разъяснить норму  

о сдаче ПЦР-справок при внутренних авиарейсах. 

Так, в новом постановлении говорится о том, что пассажиров без справки не 

допустят на борт воздушного судна. 

Все прибывшие лица, при пересечении государственной границы Республики 

Казахстан обязаны представить Справку с отрицательным результатом теста на 

COVID-19 методом ПЦР (на казахском или русском или английском языке), с даты 

выдачи результата которого прошло не более трех суток на момент пересечения 

государственной границы Республики Казахстан, за исключением детей в возрасте 

до пяти лет при наличии Справки у сопровождающих их лиц; правительственных 

https://www.zakon.kz/5064900-mamin-dal-porucheniya-po-stabilizatsii.html
https://www.nur.kz/society/1907421-10-mln-chelovek-namereny-privit-ot-koronavirusa-do-sentyabrya-v-kazahstane/
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делегаций Республики Казахстан; экипажей авиакомпаний, - говорится  

в пункте 1 подпункте 1. 

Источник 

 

Нефтяники Казахстана отказываются от вакцины  

90 процентов рабочих нефтедобывающих предприятий Казахстана 

отказываются вакцинироваться от коронавируса, чтобы не потерять надбавки  

к зарплате, передает Tengrinews.kz со ссылкой на Хабар 24. 

Как сообщает телеканал, одна из причин отказа от прививки, по мнению 

председателя президиума Союза нефтесервисных компаний Рашида Жаксылыкова, 

это надбавки, которые получают работники за время изоляции по приезде на вахту. 

"По Трудовому кодексу работники получают доплаты, если проводят на вахте 

больше положенного срока. Перед тем как заступить на смену, рабочие неделю 

проводят в изоляции. Вакцинироваться в этом случае для них невыгодно, так как не 

будет повышенных коэффициентов", - рассказал Рашид Жаксылыков телеканалу. 

Источник 
 

Мамин доложил Токаеву об эпидситуации в стране 

Глава государства принял Премьер-министра Аскара Мамина, сообщает 

zakon.kz со ссылкой на Акорду. 

Касым-Жомарт Токаев заслушал отчет об итогах социально-экономического 

развития за январь-март текущего года и санитарно-эпидемиологической обстановке 

в стране. 

Согласно представленным данным, за отчетный период реальный сектор 

экономики демонстрирует устойчивую положительную динамику. 

Аскар Мамин доложил Главе государства о санитарно-эпидемиологической 

ситуации в стране. Загруженность инфекционных коек составляет 41 %, 

реанимационных – 27 %. С апреля текущего года в регионах будет обеспечена 

вакцинация 2 миллионов человек ежемесячно. В сентябре планируется завершить 

вакцинацию 10 миллионов граждан. Система здравоохранения, по словам премьер-

министра, полностью обеспечена необходимым объемом лекарственных средств  

и медицинских изделий. В медучреждениях сформирован месячный запас лекарств, 

на складах "СК-Фармация" и аптеках – двухмесячный. Во всех регионах имеются 

стабилизационные фонды с лекарствами, средствами защиты и шприцами на три 

месяца. 

Источник 

 

Шымкент пополнил "красную" зону Казахстана 

 ымкент по оценке эпидемиологической ситуации в регионах пополнил ряды 

"красной" зоны страны. 

Сменила цвет и Восточно-Казахстанская область – она перешла из "зеленой" 

зоны в "желтую", а в "зеленой" зоне осталась только две области Казахстана - 

Костанайская и Туркестанская, - передает Sputnik Казахстан. 

https://www.zakon.kz/5065143-nuzhny-li-ptsr-spravki-na-vnutrennie.html
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/neftyaniki-kazahstana-otkazyivayutsya-ot-vaktsinyi-smi-434400/
https://www.zakon.kz/5065130-mamin-dolozhil-tokaevu-o-epidsituatsii.html
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Теперь в "красной" зоне по коронавирус в стране города Нур-Султан, Алматы, 

 ымкент и Атырауская, Актюбинская, Акмолинская, Алматинская, Западно-

Казахстанская, Карагандинская области. 

В "желтой" зоне Восточно-Казахстанская, Жамбылская, Кызылординская, 

Павлодарская, Северо-Казахстанская и Мангистауская области. 

Напомним, за минувшие сутки в  ымкенте выявлено 111 случаев 

коронавируса, в Восточно-Казахстанской области - 95. 

Источник 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://vestikavkaza.ru/material/345368?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Кыргызская Республика 

 
В Кыргызстане придумали способ лечить от COVID-19 настойкой ядовитого 

корня 

Глава страны Садыр Жапаров заявил, что врачи страны нашли способ лечения 

COVID-19 ядовитым иссык-кульским корнем, или джунгарским аконитом. 

"Наши врачи нашли способ лечения заболевания за день-два на начальной 

стадии. Узнать о лекарстве можно из видеоматериалов", - написал он на своей 

странице в социальной сети Facebook. 

В видеоролике, прикрепленном к посту, люди разливают по бутылкам 

прозрачное вещество. На этикетках бутылок написано "иссык-кульский корень". 

Источник 
 

Кыргызстан намерен приобрести у России вакцину "Спутник V" для 118 тыс. 

человек 

Об этом заявил во вторник на брифинге в Бишкеке заместитель Министра 

здравоохранения и социального развития республики Улукбек Бектурганов. 

Источник 
 

Третья волна COVID-19. Частные медцентры снизят стоимость ПЦР-тестов  

и рентгена 

В период третьей волны COVID-19 в частных лабораториях и медцентрах 

будет снижена стоимость ПЦР-тестирования, услуг КТ и цифровой R-графии.  

Об этом сообщает пресс-служба правительства.  

Сегодня первый Вице-премьер-министр Артем Новиков провел очередное 

заседание Республиканского оперативного штаба. Обсуждена эпидемиологическая 

ситуация в каждом регионе страны, актуальные вопросы по обеспеченности 

больниц лекарственными средствами, медицинскими работниками, оборудованием. 

Достигнута договоренность о снижении стоимости ПЦР-исследований  

на 30 процентов в частных лабораториях. 

Источник 
 

Глава Минздрава рассказал, когда Кыргызстан накроет третья волна 

пандемии 

В Кыргызстане третья волна коронавирусной инфекции ожидается в конце 

мая и предположительно в июне-июле месяцах. Об этом в программе "Уроки 

парламентаризма" заявил Министр здравоохранения и социального развития 

Алымкадыр Бейшеналиев. 

По его словам, страна пережила две волны коронавирусных инфекций в 2020 

году. 

"Первая волна заболевания пришлась на июне-июле. Минздрав в тот период 

не подготовился и мы понесли соответствующие потери. Вторая волна была  

в октябре-ноябре месяцах. Более или менее мы подготовились и поэтому потерь 

было меньше. Третья волна заболевания ожидается в конце мая, а также в июне-

http://ria.ru/person_Sadyr_ZHaparov/
https://ria.ru/20210416/sposob-1728541770.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://tass.ru/obschestvo/11075621?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://24.kg/vlast/189786_tretya_volna_COVID-19_chastnyie_medtsentryi_snizyat_stoimost_ptsr-testov_irentgena/
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июле месяцах. Это потому, что антитела у выздоровевших сохраняются от 8 месяцев 

до 1 года. Значит и эти граждане могут в это время подхватить вирус", - сказал он. 

Источник 
 

64-я сессия Комиссии ООН по наркотическим средствам: Параллельное 

мероприятие (сайд-ивент) 

13 апреля 2021 года на полях 64-й сессии Комиссии по наркотическим 

средствам в г. Вена Республиканским центром наркологии Министерства 

здравоохранения Кыргызской Республики при поддержке Постоянного 

представительства Кыргызской Республики при международных организациях  

в Вене, было проведено параллельное мероприятие в виртуальном формате на тему 

«Профилактика, лечение и уход  в связи с ВИЧ и другими сопутствующими 

инфекциями среди лиц, употребляющих наркотики, во время пребывания  

в тюремной системе, а также после их выхода на свободу». 

Мероприятие совместно организовано Кыргызской Республикой, Республикой 

Молдова,  вейцарской Конфедерацией и Секцией по вопросам ВИЧ/СПИДа 

Управления по наркотикам и преступности ООН. 

Источник 
 

Артем Новиков обсудил с Луиз Чемберлен готовность к третьей волне  

COVID-19 

Первый Вице-премьер-министр Артем Новиков встретился с постоянным 

представителем ПРООН в Кыргызстане/и. о. постоянного координатора системы 

ООН в стране Луиз Чемберлен. Об этом сообщает пресс-служба правительства. 

Артем Новиков отметил, что у Кыргызстана и ООН много совместных идей, 

которые нуждаются в реализации. В рамках проектов, которые рассматриваются 

системой ООН, заложены серьезные инициативы. Прежде всего, это поддержка 

правительства в реализации плана посткризисного восстановления. Кроме того,  

в ближайшее время будут рассмотрены проекты по поддержке кабмина в части 

готовности к возможной третьей волне коронавирусной пандемии. 

Луиз Чемберлен проинформировала, что в свете разворачивающейся новой 

волны COVID-19 они намерены сконцентрировать внимание на трех важных 

вызовах. 

Источник 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.vb.kg/doc/399659_glava_minzdrava_rasskazal_kogda_kyrgyzstan_nakroet_tretia_volna_pandemii.html
http://www.med.kg/ru/novosti/4321-64-ya-sessiya-komissii-oon-po-narkoticheskim-sredstvam-parallelnoe-meropriyatie-sajd-ivent.html
https://24.kg/vlast/190281_artem_novikov_obsudil_sluiz_chemberlen_gotovnost_ktretey_volne_COVID-19/
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Российская Федерация 

 

Мишустин предложил Лукашенко подумать об интеграции налоговых систем 

России и Белоруссии 

В ходе встречи Премьер-министр России Михаил Мишустин предложил 

президенту Белоруссии Александру Лукашенко подумать об интеграции российской 

и белорусской налоговых систем, но «без поглощения». 

Глава российского Правительства заявил, что хорошо знает налоговиков  

и таможенников Белоруссии, назвав их настоящими профессионалами. Вместе с тем 

он указал на необходимость посмотреть, как можно интегрировать системы двух 

стран. 

Источник 
 

Матвиенко: Россия должна готовиться к возвращению трудовых мигрантов 

Россия должна готовиться к восстановлению трудовой миграции из других 

стран с учётом эпидемической обстановки, заявила спикер Совета Федерации 

Валентина Матвиенко на 52-м пленарном заседании Межпарламентской ассамблеи 

государств — участников СНГ. Об этом сообщает ТАСС. 

«Мы хорошо понимаем, что вечно нельзя держать границы закрытыми.  

Те страны, которые выбрали такой путь, не показывают достойных результатов  

ни в борьбе с пандемией, ни в росте экономики», — отметила Матвиенко. 

По её словам, России необходимо вырабатывать все необходимые нормы  

и правила, чтобы в новых реалиях процесс восстановления трудовой миграции был 

выстроен с учётом санитарных требований. 

«Мы будем делать всё, чтобы Россия оставалась доброжелательным 

государством для всех наших партнеров, зарубежных граждан, которые хотят 

трудиться, учиться и проживать в РФ», — заверила она. 

Источник 
 

Москва готова постепенно снимать ограничения для строителей-мигрантов 

В Москве необходимо постепенно снимать ограничения на въезд на стройки 

трудовых мигрантов, заявил журналистам заммэра Москвы по экономической 

политике и имущественно-земельным отношениям Владимир Ефимов. 

Заммэра добавил, что московский миграционный центр уже открыл 

представительство в Узбекистане и в скором времени откроет в Таджикистане, 

чтобы по заявкам столичных работодателей проводить подбор рабочих  

и организовывать их въезд в Москву. 

Источник 
 

Россия и Узбекистан подписали Меморандум о контроле в сфере трудовой 

миграции 

По итогам встречи спикеров Совета Федерации Валентины Матвиенко  

и Сената Олий Мажлиса (парламента) Узбекистана Танзилы Нарбаевой подписан 

Меморандум о контроле в сфере трудовой миграции.  

https://www.kp.ru/online/news/4261358/
https://www.pnp.ru/politics/matvienko-rossiya-dolzhna-gotovitsya-k-vozvrashheniyu-trudovykh-migrantov.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
http://ria.ru/location_Moskva/
http://ria.ru/person_Vladimir_Efimov/
http://ria.ru/location_Uzbekistan/
http://ria.ru/location_Tajikistan/
https://realty.ria.ru/20210414/migranty-1728207000.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Меморандумом (документ имеется в распоряжении «Парламентской газеты») 

предусматривается, что РФ и Узбекистан будут «обмениваться информацией  

о своей законодательной деятельности по миграционным вопросам, вырабатывать 

предложения по сближению законодательств двух государств и по 

совершенствованию договорно-правовой базы в сфере миграционного 

регулирования». 

Документ подготовлен и окончательно согласован в рамках работы 

межпарламентской российско-узбекской комиссии. Матвиенко отдельно обратила 

внимание на то, что эта структура «работает очень эффективно» и результативно.  

Источник 

 

В Роспотребнадзоре разъяснили новые правила для прибывающих в страну 

россиян 

Роспотребнадзор обязал всех россиян, прибывающих в страну любым видом 

транспорта, сдать тест на коронавирус в течение трех дней с момента прибытия  

и загрузить результат на портал госуслуг. Об этом сообщили в среду в пресс-службе 

ведомства.  

Ранее тест в течение трех дней должны были сдавать только прибывающие  

в РФ воздушным транспортом. 

«С 15.04.2021 всем гражданам Российской Федерации, прибывающим на 

территорию Российской Федерации любым видом транспорта: обеспечить 

заполнение анкеты прибывающего на территорию Российской Федерации до 

прибытия на территорию Российской Федерации в целях обеспечения санитарно-

карантинного контроля в пунктах пропуска через государственную границу 

Российской Федерации (анкету заполнить на Едином портале государственных  

и муниципальных услуг (ЕПГУ); в течение трех календарных дней со дня прибытия 

на территорию Российской Федерации пройти лабораторное исследование на 

COVID-19 методом ПЦР и разместить информацию о результате лабораторного 

исследования на COVID-19 методом ПЦР на ЕПГУ», — говорится в сообщении. 

Источник 

 

Вместо Турции уральцам предложили отдыхать в Хорватии, Армении, 

Кыргызии и Израиле 

Представители турсообщества разных стран и эксперты обсудили 

альтернативные направления для путешествий уральцев. Ранее 

Россия приостановила авиасообщение с Турцией и Танзанией, в результате чего 

многие путешественники, оплатившие путевки или авиабилеты, лишились 

запланированного отпуска. На международной туристской выставке «Лето-2021» 

спикеры предложили уральцам рассмотреть для отдыха Хорватию, Израиль, 

Армению и Киргизию. 

Так, с 1 апреля Хорватия начала принимать русских туристов и спустя почти 

год начала выдавать туристические визы. Отдыхающим стоит обратить внимание 

на острова и пляжи на берегу Адриатического моря, красивые пейзажи. Туристам 

необходимо обязательно сдать ПЦР-тест на коронавирус. По словам директора 

https://www.pnp.ru/politics/rossiya-i-uzbekistan-podpisali-memorandum-o-kontrole-v-sfere-trudovoy-migracii.html
https://news.mail.ru/politics/45953029/?frommail=1&exp_id=901
https://itsmycity.ru/2021-04-13/chto-govoryat-turisty-izekaterinburga-kotorye-lishilis-otpuska-vturcii-ituroperator
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Хорватского туристического общества Райко Ружичка, в Хорватии ждут российских 

путешественников. Он считает, что роста цен на путевки в эту страну не будет. 

Источник 
 
Минздрав изменит правила вакцинации от коронавируса для медиков  

и учителей 

Минздрав намерен включить вакцинацию против коронавируса  

в национальный календарь профилактических прививок. Это приравняет COVID-19 

к кори, столбняку и гепатиту и официально сделает прививку обязательной для 

людей социально значимых профессий — прежде всего для медиков и педагогов. 

Правительственная комиссия по законопроектной деятельности одобрила для 

дальнейшего рассмотрения на заседании кабмина законопроект о внесении 

прививки от COVID-19 в национальный календарь профилактических прививок, 

сообщил зампред Госдумы Александр Жуков. Поправки предлагается внести  

в закон «Об иммунопрофилактике инфекционных болезней». 

Ранее о том, что документ «в ближайшее время» планируют внести в Думу, 

заявлял глава Минздрава Михаил Мурашко. 

Источник 

 

В Госдуму внесли законопроект о праве медиков на досрочную пенсию 

В Госдуму внесли законопроект, который закрепляет за медицинскими 

работниками право на досрочную пенсию по старости. Документ размещен во 

вторник, 6 апреля, в электронной базе нижней палаты парламента. 

Как следует из пояснительной записки, законопроектом предлагается внести 

изменение, «закрепляющее право на досрочное назначение пенсии по старости 

лицам, осуществлявшим лечебную и иную деятельность по охране здоровья 

населения в медицинских организациях». 

В январе сенатор, заслуженный врач России Владимир Круглый сообщал, что 

порядка четверти российских врачей могут получить право досрочно выйти на 

пенсию после работы с заболевшими COVID-19. 

Источник 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://itsmycity.ru/2021-04-16/uralcam-predlozhili-vmesto-turcii-letet-vhorvatiyu-armeniyu-kirgiziyu-iizrai?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://news.mail.ru/society/45926626/?frommail=1&exp_id=901
https://iz.ru/1147358/2021-04-06/v-gosdumu-vnesli-zakonoproekt-o-prave-medikov-na-dosrochnuiu-pensiiu?utm_referrer=https%3A%2F%2Fzen.yandex.com
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Страны СНГ  

 

МПА СНГ подготовила предложения по регулированию трудовой миграции  

в пандемию 

МПА СНГ выдвинула ряд предложений по расширению сотрудничества  

в области миграции, заявила спикер СФ Валентина Матвиенко16 апреля в Санкт-

Петербурге во время 52 пленарного заседания МПА СНГ. 

В частности, Председатель СФ, которая также возглавляет Совет МПА СНГ, 

поддержала предложение о подготовке совместного с ВОЗ и Международной 

организацией по миграции заявления о мерах законодательного обеспечения 

трудовой миграции в период пандемии. 

Кроме того, она отметила инициативу направить обращение в Совет 

руководителей миграционных органов стран СНГ с просьбой рассмотреть вопрос о 

выработке рекомендаций по законодательному регулированию миграционных 

процессов в период пандемии. 

Источник 

 

МВД России потребовало от стран СНГ забрать своих нелегалов до 15 июня 

Министерство внутренних дел требует от государств СНГ, чтобы их граждане, 

нелегально находящиеся в России, до 15 июня покинули страну. 

Об этом на заседании Межпарламентской ассамблеи Содружества заявил 

замглавы ведомства Александр Горовой. 

Согласно статистике МВД, которую продемонстрировал замминистра на 

слайде, сегодня в России находятся более 332 тысяч нелегальных мигрантов из 

Узбекистана, 247 тысяч — из Таджикистана, 152 тысяч — с Украины, 120 тысяч — 

из Азербайджана, 115 тысяч — из Киргизии, 61 тысяча — из Армении, 56 тысяч — 

из Молдавии, 49 тысяч — из Казахстана. 

"Если мы с вами эту численность до 15 июня не уберем, как того 

подразумевает Указ Президента, эти люди будут подвергнуты наказанию вплоть до 

выдворения и закрытия границ. Мне бы хотелось, чтобы вы в своих государствах 

посредством работы со СМИ, блогерами провели агитационную работу", — 

подчеркнул Горовой. 

Источник 

 

Валентина Матвиенко встретилась с председателем парламента Молдавии 

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко встретилась  

с председателем Парламента Республики Молдова Зинаидой Гречаный. 

Информацию об этом сообщили в пресс-службе Совфеда. 

Валентина Матвиенко и Зинаида Гречаный на площадке МПА СНГ обсудили 

перспективы развития двусторонних межпарламентских связей. Политики 

договорились продолжать конструктивный межпарламентский диалог, в том числе в 

рамках работы групп дружбы. 

https://senatinform.ru/news/mpa_sng_podgotovila_predlozheniya_po_regulirovaniyu_trudovoy_migratsii_v_pandemiyu/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
http://ria.ru/organization_Sodruzhestvo_nezavisimykh_gosudarstv/
http://ria.ru/person_Aleksandr_Gorovojj/
https://ria.ru/20210416/mvd-1728583157.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Европа 

По информации пресс-службы Совфеда, Матвиенко предложила 

активизировать сотрудничество и по линии профильных комитетов. Кроме того, 

стороны обменялись мнениями относительно расширения межрегиональных связей. 

Источник 

 

 

 

Страны ЕС согласовали параметры ковид-паспортов 

Послы стран Европейского союза согласовали мандат на переговоры  

с Европарламентом по вопросу введения цифровых сертификатов, которые позволят 

людям безопасно передвигаться во время пандемии коронавируса. Об этом 

говорится на сайте ЕС. 

«Он [сертификат] будет служить доказательство того, что человек был 

вакцинирован против COVID-19, получил отрицательный результат теста или 

выздоровел от COVID-19», — уточняется в сообщении. 

Ковид-паспорта можно будет использовать во всех странах — членах ЕС,  

а также в Исландии, Лихтенштейне, Норвегии и  вейцарии ( енгенская зона). При 

этом такой сертификат не является проездным документом и не является 

предварительным условием для свободного передвижения по миру. Этот пункт 

внесен, чтобы избежать дискриминации в отношении тех, кто не делал прививку  

от коронавируса. 

При согласовании Совет ЕС усилил положения о защите личных данных  

в связи с выдачей сертификата. После того как будет принято положение о единых 

ковид-паспортах, у государств — членов ЕС будет шесть недель, чтобы перейти на 

них. 

«Ожидается, что Европейский парламент примет свою позицию на пленарном 

заседании 26–29 апреля. После этого как можно скорее начнутся межведомственные 

переговоры», — уточняется в сообщении. 

Источник 

 

Премьер Эстонии обсудил с финской коллегой восстановление трудовой 

миграции 

В четверг, 15 апреля, спикер парламента Эстонии Юри Ратас провел онлайн-

встречу со своей финской коллегой Ану Вехвиляйнен. Отмечается, представители 

парламентов двух стран обсудили ситуацию с распространением коронавируса  

в Эстонии и Финляндии, а также вопросы, связанные с трудовой миграцией. 

Ратас сообщил Вехвиляйен, что странам необходимо выработать совместный 

подход к разрешению эпидемиологической ситуации с COVID-19 при пересечении 

государственной границы с целью возобновления рабочих поездок между Эстонией 

и Финляндией. Спикер Рийгикогу также подчеркнул, что на следующей неделе 

будет одобрено соответствующее обращение в финский парламент. 

"Если в ближайшее время невозможно разрешить передвижение в полном 

объеме, то необходимо при двустороннем сотрудничестве разработать временный 

режим, который позволил бы навещать близких. В нынешней ситуации многим 

https://riafan.ru/1425382-valentina-matvienko-vstretilas-s-predsedatelem-parlamenta-moldavii?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/60775d2b9a794798b3514534?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://www.riigikogu.ee/ru/press-relizy/pravlenie-rijgikogu/spiker-rijgikogu-obsudil-s-kollegoj-iz-finlyandii-trudovuyu-migratsiyu/
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работающим в Финляндии людям пришлось сделать выбор – оставаться ли дома на 

неизвестный срок или же ехать на работу. Эта ситуация вызвала много стресса у 

тысяч работников и их семей", – заявил Ратас в ходе видеоконференции. 

Источник 

 

Греция отменит семидневный карантин для туристов из некоторых стран со 

следующей недели 

Греция отменит обязательный семидневный карантин для туристов из ряда 

стран со следующей недели, они смогут приезжать при наличии отрицательного 

результата теста ПЦР или сертификата о вакцинации, при этом для них сохранятся 

ограничения на передвижение по Греции. Это подтвердила в четверг на брифинге 

официальный представитель греческого Правительства Аристотелия Пелони. 

"Речь идет о некоторых странах, которых касается это небольшое 

экспериментальное открытие с помощью зеленого цифрового сертификата  

[о вакцинации], - сказала Пелони. - Оно распространяется на путешественников, 

которые могут иметь или зеленый сертификат, или [отрицательный] тест ПЦР, 

который будет сделан за 72 часа до приезда. Для них будут действовать те же самые 

ограничения [всеобщего карантина], которые [сейчас] действуют и для греческих 

граждан. Во многих из этих стран - европейских стран, а также тех, где прививки от 

коронавируса были сделаны значительной части населения, - имеются ограничения 

на выезд, поэтому речь не идет о большом числе прибывающих туристов". 

Источник 

 

Швеция приостанавливает использование вакцины американской компании 

Johnson&Johnson 

Стокгольм решил дождаться результатов расследования Европейского 

агентства лекарственных средств. Когда появится новая рекомендация о препарате – 

пока неизвестно. Ранее сам производитель приостановил поставки вакцины после 

сообщений о побочных эффектах и, в частности, образований тромбов у тех, кто 

привился. До этого ряд европейских стран приостановили использование другой 

вакцины от британско-шведской компании AstraZeneca. Это связано с сообщением  

о смерти нескольких человек после того, как они получили препарат. 

Источник 

 

Противники карантина выходят на новые акции протеста в Европе 

В ряде европейских стран в минувшие выходные прошли новые акции 

протеста против санитарных ограничений и политики по борьбе с пандемией. Как  

и прежде, некоторые выступления оборачивались уличными столкновениями между 

демонстрантами и сотрудниками правоохранительных органов, сообщает Euronews. 

В Австрии 10 апреля противники карантина собрались в центре Вены.  

В демонстрации участвовали до нескольких тысяч человек. Акция обернулась 

столкновениями с полицией, для разгона протестующих был применен 

слезоточивый газ. 

Источник 

https://baltnews.ee/Estonia_politika_novosti/20210415/1019442989/Nadezhda-zhiva-Premer-Estonii-obsudil-s-finskoy-kollegoy-vosstanovlenie-trudovoy-migratsii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://tass.ru/mezhdunarodnaya-panorama/11159903?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D
https://echo.msk.ru/news/2821894-echo.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
https://www.belta.by/world/view/protivniki-karantina-vyhodjat-na-novye-aktsii-protesta-v-evrope-436748-2021/
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Остальной мир 

 

Дистанционное обучение плохо отразилось на уровне образования детей 

Несмотря на высокое качество дистанционного образования учащиеся 

начальных классов недосчитались пятой части прогресса, который они обычно 

совершают за год. Это отставание соответствует времени, на которое были закрыты 

школы. У детей из неблагополучных семей регресс был еще более заметным, пишет 

Phys.org со ссылкой на исследование Центра демографических наук Оксфордского 

университета. 

По мнению авторов исследования, аналогичная ситуация наверняка сложилась 

во многих странах мира, к тому же в школах Нидерландов были созданы одни из 

самых лучших условий для виртуального образования. Но даже несмотря на это 

ученики здесь потеряли в среднем 20% прогресса в знаниях из-за закрытых классов. 

А дети родителей с низким уровнем образования отстали от своих товарищей на 

50%. 

«Эти результаты подтверждают самые худшие опасения педагогов и других 

заинтересованных лиц относительно первого локдауна, — пояснил Арун Фрей, один 

из исследователей. — Нидерланды многое сделали правильно. Учителя  

и администрация школ предприняли огромные усилия. Правительство обеспечило 

дополнительную поддержку и финансирование. От широкополосного интернета до 

предоставления жилья и поддержки родителей условия в голландской системе были 

лучше, чем у большинства соседей. Если уж на то пошло, в Великобритании, где 

школы были закрыты дольше, последствия наверняка серьезнее». 

Источник 

 
 

 

Глава ВОЗ рассказал о ситуации с COVID-19 в мире 

Генеральный директор Всемирной организации здравоохранения Тедрос 

Адханом Гебрейесус отметил, что «по всему миру число заболеваний  

и смертей от COVID-19 продолжают расти со скоростью, которая вызывает 

озабоченность». 

«Еженедельное количество новых случаев по всему миру почти удвоилось за 

последние пару месяцев и приближается к самому большому показателю, который 

мы видели за всю пандемию», — цитирует РИА Новости Гебрейесуса. 

По его словам, «в ряде стран, которые ранее избежали быстрого 

распространения, сейчас столкнулись с ростом числа заболеваний». 

Также директор Европейского бюро ВОЗ Ханс Клюге заявил, что расширение 

охвата беженцев и мигрантов в кампании по вакцинации от коронавируса имеет 

важное значение для защиты здоровья населения принимающей страны и всего 

общества. 

Источник 

 

 

 

https://news.am/rus/news/638496.html
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/853468-voz-bezhency-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/853478-voz-koronavirus-mir?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
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Венесуэла получила четвертую партию вакцины "Спутник V" 

Новая партия российской вакцины против коронавируса разработки института 

Гамалеи поставлена в Венесуэлу, сообщила Вице-президент южноамериканской 

страны Дэлси Родригес. 

"Благодаря стратегическому альянсу России и Венесуэлы новая партия 

российской вакцины "Спутник V" прибыла в международный аэропорт имени 

Симона Боливара в Майкетии", - говорится в заявлении Родригес. 

Источник 

 

ЮАР решила приостановить использование вакцины Johnson & Johnson 

ЮАР решила временно приостановить использование вакцины против 

коронавируса от компании Johnson & Johnson, сообщает телеканал eNCA со ссылкой 

на министра здравоохранения страны Звели Мкхизе. 

По словам Мкхизе, ЮАР решила временно приостановить использование 

вакцины от J&J до тех пор, пока не будет должным образом исследована причинно-

следственная связь между образованием тромбов и самой вакциной. 

Источник 

http://ria.ru/location_Venezuela/
https://ria.ru/20210415/venesuela-1728482392.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop
http://ria.ru/location_Republic_of_South_Africa/
http://ria.ru/organization_Johnson_Johnson/
https://ria.ru/20210413/vaktsina-1728153392.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop

